# Transformación y clasificación de centros de Enseñanza

Nota del Ministerio de Educación y Ciencia

MADRID, 3 (Pyresa)... El Servicio de Medios de Comunicación Bocial del Ministerio de Educatión y Ciencia nos remite para en publicación la siguiente nota.

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

"1.—La Ley General de Educatión ha establecido nuevos centros educativos, centros completos de Educación General Básica, ipara alumnos de 6 a 13 años), centros de bachillerato (para los Rumnos de 14 a 17 años) y centros de Formación Profesional en

## DOM MINTOFF IRA A LONDRES

LONDRES, 3 (Efe).—El primer ministro de Malta, Don Mintoff. de trasladará este fin de semana a Londres al objeto de llevar a cabo la fase final de la larga negociación anglo-maltesa en torno a la utilización de bases militares por tropas británicas.

Esta es la impresión general en esculos políticos de la capital in glesa a raiz del mensaje enviado por Mintoff al primer menistro británico, Edward Heath, en la noche de ayer.

ous diversos grados en niveles no universitarios.

2.—Ello exige que los actuales eentres estatales de Primaria, da Bachillerato elemental y superior se transformen en los citados nuevos centros. Así lo dispone la

propia Ley General de Educa-

3.—En ejecución de este mandato legal se han dictado tres disposiciones reguladores del proceso de transformación (que se tieme previsto para 1975) que afectan indiscriminadamente tanto a
centres estatales como no estatales, disposiciones en las que han
colaborado activamente los reprecentantes de la enseñanza no estatal (Sindica, Nacional de Ensefianza, Federación Española de
Religiosos de Enseñanza, F.E.R.E
principalmente).

4.—Tales normas contienen unos criterios generales sobre los que se considera indispensable para un centro de enseñanza: capacidad de aulas que evite el hacinamiento del alumnado, laboratorios equipo didáctico y mínimo espacio libre para expansión de los niños, normas que cumplen ya como es notorio una gran canitdad de centros no estatales.

Les normas dictadas van encaminadas a garantizar a los padres de familia y a los propios alumnos que los centres docentes donde se imparta la enseñanza futura prevista por la Ley General de Educación que reunen al menos mas condiciones higiénicas, de capacidad y técnicas pedagógicas aceptables.

5.-Pese a los criterios generales, en las citadas normas se contemplan multiples supuestos excepcionales a fin de que, pese a no cumplir dichos requisitos en cuanto afectan a condiciones ma teriales, pueda transformarse el centro en el nivel educativo que desee. Asimismo se arbitra un sis tema de ayudas generales y especialmente para quien sin cumplir estos requisitos normales o excepcionales en la actualidad están en condiciones inacentables (nisos, bajos de viviendas sin la adecuada ventilación, sótanos, etc). En todo caso las citadas normas establecen que dichos centros en tanto no obtengan la ayuda estatal correspondiente continuarán con una autorización provisional.

-Por todo ello, este Ministerio liama la atención de les padres de alumnos y de los propios titulares de centros en el sentido de que son infundados los temores de que determinados centros no estatales se vean obligados a cerrar e irresponsable la especie circulada de que el Estado pretende la desaparición de la enseñanza de centros privados y de la Iglesia. Aún más, advierte que no se procederá a admitir ningún cie tre sin un previo expediente con audiencia sindical en el que que-de demostrado que están atendidos suficientemente los puestos es colares correspondientes.

7.—En cuanto a los titulares de centros no estales, este Ministerio hace público que existe una oficina de información en Alfonso XII, tres, donde se los informará adecuadamente sobre los problemas concretos que en particular tengan planteados y que los delegados provinciales dedicarán un horario especial para stender directamente a los mismos para axistirles en esta materia.»

## Al margen

## **UN PAR DE DETALLES**

Todos los dias saltan a la vista cosas, aspectos, detalles, actuaciones, posturas y, naturalmente, personas que, por una causa u otra, llaman nuestra atención, al romper con su presencia y realidad, los moldes de los esquemas habitueles presumibles. Y pose a que hoy dia todo el mundo está curado de asombro y espanto. Como se auele decir, son tantas las cosas que, al cabo de la jornada, nos sorprenden en uno u otro sentido que hasta se impone la selección en ese intimo momento diario del recuento y de la cavilación consiguiente.

Ayer, por ejemplo, y entre otros, me llamaron poderosamente la atención dos hechos. Uno, si se quiere, poco menos que cotidiano, por desgracia. El otro, minúsculo, no es que fusce insólito en absoluto pero si elegificativo.

se insólito en absoluto, pero si algnificativo. Vayamos con ellos. Por la mañana, o mejor mediodia, y desde la atalaya que es el noveno piso donde vivo, pude contemplar cómo dos operarios, en un tejado, se dedicaban a la instalación de una antena de TV. Todo lo normal que se quiera, desde luego, pero lo que me estremeció, en verdad, fue ver cómo los dos hombres estaban en el extremo mismo de la pendiente del tejado, a centimetros del vacio, e incluso apoyándose, puestos en pie, en una levisima cornisa que daba directamente sobre la calle. Hubiese bastado el menor tropiezo, cualquier movimiento brusco, el más ligero fallo y la desgracia se hubiese hecho irremediable. Pero ellos continuaban tan tranquilos su tarea, confianzudamente, y ajenos, al parecer, a la más minima sensación de peligro. O sea, que resulta, que tanta campaña contra la prevención de accidentes de trabajo no debe valer para mucho. Se conoce que no se llega a una concienciación colectiva del tema, pese a tantos esfuerzos como se están haciendo para ello, y pese a tanto dolor, tanta lágrima y tantas pérdidas -de vidas y económicas- como se producen cada año. La estadistica nos da la aterradora citra de 2.500 personas muertas al año en accidentes laborales. Pero la irresponsabilidad parece ser la absurda y dramática respuesta de algunos que, ciegamente, no quieren comprender que es su vida la que va en el envite. Hay que seguir con estas campañas, hay que llegar a todos, hay que acabar con estas actitudes inconscientes y sulcidas.

El otro detalle al que me refiero. Cuando llegué a la peluqueria habitual había, esperando, un cliente absorto en la lectura de lo que ahora pedantemente se denomina un "comic" y que no era sino un entrañable "Pulgarcito". Alrededor había diseminados otros "tebeos" y los periódicos de la provincia. Uno, que, entre otras cosas por razones de profesión, se lee diariamente toda esta prensa y otra más, volvió a releer las páginas locales de un diario asturiano. Pero la sorpresa se produjo realmente cuando, a poco, entró un nuevo cliente que, después de tomar asiento, paseó una despreciativa mirada por los periódicos y se lanzó en picado a por otro "Pulgarcito". Ya me retiraba, cuendo un tercero repitió idéntica operación. Evidentemente, el "comic" está en alza. La cultura de la imagen. TV. y "tebeos". Nada nuevo, desde luego, pero ya me dirán ustedes al no es para pensar y para que las conclusiones se le suban a uno se la cabeza.

JUAN JEGUS RODERO

## Querella del director de "Pueblo" contra don Antonio García Trevijano

#### POR SUPUESTAS INJURIAS Y CALUMNIAS

MADRID, 3 (Pyresa),—En ci Juzgado Municipal número 1 de Madrid, se ha presentado esta ma fiana una querella en nombre de don Emilio Remero Gómez contra don Antonio García Trevijano, por supuestas injurias y calumnias vertidas por este último con tra el director del diario "Pueblo" en el transcurso de una rueda de prensa convocada, el pasado día 9 de febrero, por el apoderado de la empresa editora del periódico "Madrid".

El procurador de los tribunales, don Enrique Hernández Tabernilla, representante legal de don Emilio Romero, solicita del señor García Trevijano una indemnización por valor de dosclentos miliones de pesetas, aunque haciendo constar su renuncia a los mismos a favor del Celegio de Huérfanos de Periodistas.



ROMPE CON SU NOVIA Y DECIDE SECUESTRAB UN AVION

Curitiba (Brasil) 3 (Efe).—Luis Carlos de Paiva, vendeder de una industria química de Sao Paulo, fue detenido en esta cludad anoche después de intentar el secuestro de un avión, desesperado por haber roto las relaciones con su novia, según declaró a la Palicia.

El atormentado secuestrador había embarcado en Sao Paulo, con destino a Lajes (Estado de Santa Catarina), en un "taxi" sáreo, pero al llegar a su destino decidió reembarcar, diciendo que volvia a Sao Paulo. Cuando el avión estaba ya en vuelo, Luis Carlos de Paiva amenazó con una pistola a los dos tripulantes del avión, ordenándoles que se dirigiesen a Pelotas (Río Grande do Sui).

El piloto convenció al secuestrador de que debía hacer escala en Curitiba para repostar, y al llegar alli pidió socorro a las autoridades, que consiguieron detener al secuestrador sin grandes dificultades.

"No sé qué hacer de mi vida desde que rompi con mi novia", dijo como toda explicación a los agentes de policia.

#### CHOQUE DE TRENES

Munich, 3 (Efe). — Dos trenes, compuestos de cisternas de petróleo, chocaron y estaliaron anoche fuera de una estación, pereciendo, de momento, cuatro personas.

Centenares de personas huyeron de sus casas cuando unos quince vagones cargados de petróleo estallaron en Ingolstadt. Un enorme lago de petróleo ardiendo lanzando llamas al cielo amenazaba a otros tres trenes petroleros estacionados en las proximidades. Los bomberos arrojaron agua a

las casas y comercios vecinos para impedir la propagación del incendio.

Entre los muertos se cree que están dos ancianos que vivian en una chabola cerca de la via férrea, la cual fue presa de las llamas procedentes de uno de los vagones eisterna inceadiados.

La Policia informa que el choque se produjo cuando uno de los trenes salia de una de las refinerías que rodean Ingolstadt y se precipitó sobre el otro tren, detenido ante una luz roja.

### SIETE MUERTOS Y VARIOS DESAPARECIDOS AL EXPLOTAR UN BUQUE NOBUEGO

Port Moresby (Nueva Guinea), 3 (Efe)).—Una explosión, seguida de incendio, accontenció en un buque-tanque noruego al norte de la costa de Nueva Guinea. Las primeras informaciones señalan que han muerto siete hombres a bordo y han desaparecido varios más. El jefe de la Defensa Civil ha declarado que tres buques habían partido en ayuda del buque siniestrado, que desplaza 58.000 toneladas. Se desconoce, de momento, el nombre del buque.

#### ESTADOS UNIDOS OFRECE SEGURIDADES A FORMOSA

TAIPEH (Formosa), 3 (Efe-Upi) El secretario adjunto estadounidense de Estado, Marshall Green, ha esegurado hoy a Formosa que los Estados Unidos continuarao apoyando la defensa de la isla y manifestó a los funcionarios nacio nalistas chinos que Norteamérica no ha suscrito pactos secretos so bre Formosa durante la estancia del presidente Nixon en Pekin.

Green puso de retieve, por otra parte, en una conferencia de pren sa celebrada antes de salir de Taipeh, tras una escala de 24 horas en la capital, que seguiría siendo

uno de los objetivos de la política estadounidense el alentar a los hombres de negocios norteamericanos para que inviertan en Formosa. "La República de Chinadido— se ha convertido en un modelo de desarrollo económico y deseamos participar en el éxito futuro de la economia formosana."

Marshall Green partió para Ma nila, cuarta etapa de su gira por 11 países asiáticos para informar a las naciones alindas de los Estados Unidos en el continento sobre las conversaciones chinoamericanas recientes.

#### LA ESPOSA DEL CAUDILLO ACUDIO A ORAR AL TEMPLO DE JESUS DE MEDINACELI

Madrid, 3 (Pyresa).—Pocos minutos antes de la una de la tarde ha llegado al templo de Jesús de Medinacell la esposa del Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Pranco, que ha sido recibida en el atrio del templo por don Manuel Cid López, vicehermano mayor de la Real e Ilustre Esclavitud de Nuestro Padre Jesús Nazareno de Medinacell, a quien acompañaba el secretario y otros miembros de la Junta. Ha sido recibida también por el director de la Archicofradía, padre Teodomiro de Villalobos. Tras orar ante la imagen, doña Carmen Polo de Franco ha asistido seguidamente a una misa, terminada la cual ha abandonado el templo, recibiendo, al igual que a su llegada, fervorosas muestras de simpatia por parte del numeroso público situado en los alrededores del templo.

#### ALI BHUTTO DESTITUYE A DOS ALTOS JEFES MILITARES

Karachi, 3 (Efe).—El presidente de Pakistán, Zulfikar Ali Brutto, ha depuesto de sus cargos militares al comandante en jefe del Ejército, general Gui Hassan, y al de la Fuerza Aérea, mariscal Rahim Khan, según declaraciones públicas de Khurshid Hassan Meer, consejero de educación del

Gobierno de Punjab.

Informaciones fragmentarias lle gadas a Karachi afirman que las oficinas de telégrafos, la emisora de radio y el centro de televisión de Rawalpindi se encuentran cerrados y rodeados por fuerzas de la policía,

#### IDENTIFICACION DE LOS LIMITES FRONTERIZOS HISPANO - FRANCESES

Bayona (Francia; 3 (Efe).—Un principlo de acuerdo ha sido establecido por una comisión mixta hispano-francesa, a nivel ministerial, que se reunió durante des días en Bayona para la perfecta identificación de los límites fronterizos y la mejora de las señales o mojones, en toda la frontera, desde el Atlántico al Mediterráneo.

Este proyecto de acuerdo de la comisión mixta, dependiente de la Comisión de Limites, deberá ser aprobado ahora per los Gobiernos do Penosa y Penode poro sy optimación

de España y Francia para su aplicación.

La delegación española estaba presidida por el director general de Asuntos Consulares, Guillermo Cebrián, y formada por altos funcionarios de los Ministerios de Asuntos Exteriores, Hacienda, Gobernación, Ejército, Obras Públicas y Agricultura, así como por los gobernadores de Guipúzcoa, Navarra y Gerona.

Por parte francesa, asistió el director de Asamtos Administrativos y Consulares del Quai d'Orsay, M. Geannot; representantes de diversos Ministerios y los prefectos y subprefectos de todas las provincias francesas.